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Le Chef de l 'Etat Faure
Essozimna Gnassingbé a
ouvert ce jeudi 13 juin 2019 le

premier Forum économique Togo-
UE en présence de plusieurs
sommités du monde politique,
économique et des affaires, en
l'occurrence M. Jyrki KATAINEN,
Vice-Président de la Commission
Européenne et Commissaire à
l'Emploi et à l'Investissement , Mario
Pezzini, Directeur du Centre de
Développement de l'OCDE, et de
l'Homme d'Affaire nigérian Aliko
DANGOTE. Plusieurs personnalités
politiques nationales et des togolais
de la diaspora étaient également
présent dès le premier jour de ce
Forum est une étape majeure dans
la mobilisation des moyens pour la
réalisation du Plan National de
Développement. Plus de 450

participants dont environ 250
investisseurs des 28 pays de
l'Union Européenne ont fait le
déplacement de Lomé. En appelant
à la mobilisation pour la réussite de
l'évènement, le président Faure a
souligné que le présent Forum
marque une ère de renouveau entre
l'Union Européenne et le Togo.« Le
présent forum est la meilleure
traduction de la convergence de vue
entre la Commission Européenne et
le gouvernement togolais sur la
nécessité de consolider les liens en
œuvrant ensemble à promouvoir
davantage l'investissement et la
création d'emplois », a-t-il indiqué
lors de son intervention. Diverses
interventions et une session
inaugurale, véritable table ronde de
haut niveau animé par par Mario
PEZZINI, Directeur du Centre de

Développement OCDE, Carlos
LOPES, Ancien Secrétaire Exécutif
des Nations Unies-Commission
Eco n o m i q u e p o u r l ' A f r i q u e
(CEA),Aliko DANGOTE, PDG du
Groupe éponyme, et d'Etienne
GIROS, Président d'European
Business Council for Africa (EBCAM)
et Président Délégué de Conseil
français des investisseurs en Afrique
(CIAN). Ledit panel a porté sur le
développement soutenu, inclusif,
durable et équilibré du Togo. Cette
cérémonie d'ouverture a été
également marquée par la signature
de la lettre d'adhésion du Togo au
Centre de développement de
l'OCDE, la remise officielle du
récépissé de création de la Chambre
de Commerce et d'Industrie UE-
Togo (Eurocham Togo) et la
s i g n at u re d u m é m o ra n d u m

d'accord entre la Chambre de
Commerce et d'Industrie du Togo et
la Conférence Permanente des
Chambres de Commerce Africaine et
Française (CPCCAF).

P l u s i e u r s s e s s i o n s
marqueront ce deux jours de
travaux. Les premières dites
parallèles et les B2B et porteront sur
des thèmes de grandes importances
tels que la présentation des
opportunités d'investissement au
Togo, celle des opportunités de
financement du secteur privé,
l'Agriculture, l'Agro-business, le
secteur de l'électricité et de
l'énergie, les infrastructures, les
secteurs service et l'économie
digitale, le secteur manufacturier, le
tourisme, les industries créatives
culturelles, l'économie bleue, la
santé, l'éducation, le bien-être. Des
sessions plénières sont également

au programme et porteront sur des
thèmes majeurs tels que « L'accès au
financement et au crédit », « Togo, le
Centre d'affaire d'investissement et
de la haute finance émergente
d'Afrique de l'Ouest », « Promouvoir
les entrepreneurs femmes et jeunes
du Togo » et « Rôle des Partenaires au
D é v e l o p p e m e n t e t A g e n c e s
donatrices » . Le premier Forum
Togo-UE sera clôturé par un cocktail
d'aurevoir offert, vendredi soir, par la
Délégation de l'Union Européenne
au Togo. La journée libre de samedi
e s t c o n s a c r é e a u x v i s i t e s
d'entreprises, aux rencontres
d 'affa i res et aux v is i tes de
découverte du Togo et de sa culture.
Cette dernière phase est destinée à
favoriser davantage l'établissement
d'une relation économique durable
avec l'Union Européenne.

Germain�POULI

L'un des partenaires de choix présent au 1er
Forum économique Togo- UE est la société Togo
I n v e s t . M i s e e n p l a c e p a r d é c r e t

N°2012/218/PR du 14 Novembre 2012 par le
gouvernement togolais, la création de Togo Invest
initie une approche innovante du gouvernement
togolais visant à disposer d'un outil stratégique de
développement économique. Cette approche est
centrée sur le développement d'un corridor moderne
de logistique et de développement, couvrant le Togo
sur toute sa longueur et servant sa propre économie
de même que celles des pays de l'hinterland.

Ayant un capital social de 20 milliards de
Francs CFA avec pour actionnaire unique l'Etat
togolais, Togo Invest a pour vision d'être l'instrument
financier stratégique de l'Etat à même de développer
et de tirer profit des investissements durables visant à
accélérer la croissance économique et à bâtir une
économie forte et dynamique pour le bien être de la
population togolaise. Ethique professionnelle,
Intégrité et Transparence, Excellence, Responsabilité
sociale et économique sont les valeurs sur lesquelles
est fondée la société. Elle a pour mission de conduire
le développement et la mise en œuvre

d'investissements stratégiques par et pour l'Etat afin
de créer de la valeur pour l'économie togolaise et ses
populations.

TOGO INVEST Intervient dans plusieurs
secteurs à savoir l'Agriculture, la logistique, le secteur
aéroportuaire, le secteur portuaire, l'énergie, les
finances, l'industrie minière Infrastructures
publiques. Se positionner comme l'interface
compétente entre l'Etat togolais et le secteur privé,
créer une plateforme économique pour permettre au
secteur privé de participer au développement de
l'économie togolaise sont entre autres objectifs
poursuivi. Mais principalement, Togo Invest a à cœur
de développer le Corridor de Transport du Togo, un
réseau d'infrastructures centré sur la construction
d'une nouvelle ligne de chemin de fer de transport
lourd en combinaison avec la mise à niveau des
systèmes d'infrastructures routières et de
télécommunication qui s'étendent du port de Lomé
au poste frontière Nord de Cinkassé, couvrant une
distance d'environ 760km. Le Cout du projet est de 5
milliards de USD. Togo Invest, soulignons le, est un
des acteurs clé de mise en œuvre du Plan National de
Développement.

TOGO�INVEST,�LE�PARTENAIRE
STRATEGIQUE�POUR�INVESTIR�AU�TOGO

FAURE�GNASSINGBE�OUVRE�LE�1 FORUM�ECONOMIQUE�TOGO�-UEer

Le comité d'organisation a
revu à la hausse le nombre
de projets bancables à

soumettre aus investisseurs. 130
projets bancables au lieu de 100
initialement prévus ont été
f i n a l e m e n t s é l e c t i o n n é s .
L'élargissement de la liste finale
s'explique par le fort taux de
participation à l'appel d'offres, qui

a vu plus de 400 projets soumis
ainsi que leur qualité globale.

Des porteurs de projets
matures ont été bien formés afin
de les aider à mieux se défendre
lors des rencontres B2B avec les
investisseurs européens. Ces
différents projets s'intéressent
aux domaines d'Agriculture,
d'agroalimentaire, de formation,

d 'énerg ie , d ' industr ies de
manufacturières, de transports et
de la logistique. Le Forum se tient
jeudi et vendredi c'est à dire 13,
14 juin prochain.

Elysée

Forum�économique�Togo-UE

LE�NOMBRE�DE�PROJETS�BANCABLES�EST�PORTE�DE�100�A�130
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Le président Faure Gnassingbé comme plusieurs
de ses pairs, a pris part le week-end dernier aux
cérémonies commémorant le 10ème

anniversaire de la disparition de l'ancien président
gabonais Omar Bongo Ondimba. Cette visite du
président Faure au Gabon traduit surtout les
excellentes relations bilatérales qu'entretiennent ces
deux pays depuis toujours. Il a salué la mémoire de
l'illustre disparu, son engagement pour la paix et pour
le développement du Gabon.

Faure Gnassingbé, au cours de cette
commémoration marquée par des cérémonies de
prières, était aux côtés de ses homologues
notamment Denis Sassou Nguesso du Congo-
Brazzaville, Teodoro Obiang Nguema Mbasogo de la
Guinée équatoriale, Faustin-Archange Touadéra de la
République centrafricaine, Ibrahim Boubakar Keïta
du Mali.

La�Rédaction

LE�CHEF�DE�L'ETAT�FAURE�A�RENDU�HOMMAGE
A�OMAR�BONGO�DISPARU�IL�Y�A�10�ANS

De s i n v e s t i s s e u r s
répondent déjà à l'appel
fait par le Chef de l'Etat

Faure Essozimna Gnassingbé aux
opérateurs économiques à venir
s'investir au Togo lors de la 5ème
édition de l'Annual Debate,
organisé par Invest Africa. Au
sortir d'un entretien avec le chef
de l'Etat à Londres, la compagnie
koweïtienne Global Integrated
Logistics (GIL) a annoncé son

intention d'investir sur l'axe 1 du
Plan national de développement
(PND) dont l'objectif est de faire
du Togo, un hub logistique
d'excel lence et un centre
d'affaires de premier ordre dans la
sous-région.

Le DG pour l'Afrique du
Groupe, Geoffrey White a à cet
effet signé une lettre d'intention
avec Kodjo Adedze, le ministre
togolais en charge du commerce

et du secteur privé. Par cet acte, le
géant koweitien Agility Logistics,
spécialisée dans le financement et
le développement des entrepôts
logistiques de classe mondiale à
travers l'Afrique, aussi bien pour
les multinationales que les PME,
s'est engagée à construire à Lomé
un Parc logistique au profit des
entreprises locales et régionales.

C'est la plus grande
entreprise de logistique au
Moyen-Orient, l'un plus grands
fournisseurs mondiaux de
solutions logistiques intégrées et
le plus grand propriétaire et
promoteur privé de biens
immobiliers industriels au Moyen-
Orient et en Afrique du Nord.
Fondé en 1979 Agility, c'est plus
de 40 marques sous gestion à
travers le monde dont plusieurs
datent du milieu des années 1800.

K.Y.

Débat�annuel�Londres�2019

LE�GROUPE�KOWEITIEN�AGILITY�LOGISTICS
VA�CONSTRUIRE�UN�PARC�LOGISTIQUE�A�LOME

Le Chef du Gouvernement Dr Komi Selom Klassou a lancé les travaux
de construction de la centrale thermique Kekeli Efficient Power dans
la zone portuaire. La cérémonie de pose de la première pierre de

cette infrastructure thermique s'est déroulée dans l'après-midi de ce
mercredi 12 juin 2019 à Gbétsogbé, localité située dans le Canton de
Baguida où autorités publiques, civiles et militaires se sont données
rendez-vous. Ce projet s'inscrit dans les activités en marge du premier
Forum économique Togo-UE qui a démarré hier jeudi 13 juin et fermera
ses portes le 14 juin 2019 à Radison Blue, hôtel 2 Février de Lomé.

Les travaux de ladite centrale thermique vont coûter environ 64
milliards de Fcfa et sont financés par la Banque Ouest africaine de
développement et Oragroup avec financement sans garantie souveraine.

Les travaux sont confiés au groupe industriel panafricain Eranove
dans le cadre d'une concession de 25 ans. « Kekeli Efficient Power » sera
dotée d'une puissance de 65 MW et fonctionnera au gaz naturel. Elle
permettra de fournir une énergie électrique additionnelle pour
l'équivalent de 263 000 foyers togolais, dans le respect des normes
environnementales.

‘’Dans la droite ligne du PND, la construction de cette centrale
thermique est une réalisation qui va respecter les normes
environnementales luttant ainsi contre les effets de serres et les effets
néfastes aux changements climatiques”, a rassuré Dèdèriwè Ably-
Bidamon, Ministre des Mines et de l'Énergie.

Pour sa part, M. Mansour Toure-Tia, Directeur Général de "Kekeli
Efficient power", s'est félicité de ce lancement et à la participation de son
groupe à la réalisation du Programme National de Développement (PND).

"Cette cérémonie marque une étape à la fois symbolique et
importante dans l'avancée de ce projet. Nous sommes très heureux et
fiers de contribuer à la stratégie nationale et à la réalisation du Plan
National de Développement 2018-2022 initié et impulsé par son
Excellence Monsieur le Président de la République, et officiellement lancé
le 4 mars dernier", a-t-il indiqué.

Marcel�SOGLO

Construction�d'une�Centrale�thermique
"Kekeli�Efficient�Power"

A�GBETSOGBE,�LE�PREMIER
MINISTRE�KOMI�SELOM

KLASSOU�A�LANCE
LES�TRAVAUX
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Après la validation le 05 juin 2019, des candidatures par la Cour
suprême, désormais 565 listes sur les 643 au départ, sont en
course les élections locales du 30 Juin prochain. Pendant deux

semaines, les différents candidats se battront pour figurer au soir du
scrutin sur la liste définitive des 1527 conseillers municipaux élus à travers
l'ensemble du territoire national. Ceux-ci éliront à leur tour 117 maires,
trente deux ans après les dernières locales. Hier, pour lancer la campagne
électorale conformément aux dispositions de l'article 68 du code
électoral et du décret N°2019-072/PR du 07 mai 2019 qui indiquent que
cette phase électorale s'ouvre ce vendredi 14 juin 2019 à 00 heure 00
pour s'achever le vendredi 28 juin 2019 à 23H 59, le Président de la CENI,
M. AYASSOR Tchambakou, a adressé ses félicitations aux différents
candidats avant de leur rappeler les pratiques et les textes en vigueur
pendant cette période sensible. « Par ma voix, la CENI tient à rappeler
particulièrement aux entités en compétition électorale, la nécessité, entre
autres, de ne prendre aucune liberté, c'est-à-dire de tenir pour de rigueur
l'observation des principes de respect mutuel, de courtoisie, de tolérance,
de non-violence et du vivre ensemble. Il est de notre devoir à tous de faire
en sorte que les élections municipales du 30 juin 2019 soient une
opportunité pour conforter, malgré nos divergences notamment
politiques, la richesse de notre diversité à bien des égards ainsi que la
stabilité et la paix sociale chères à notre pays. Ayons donc tous un
comportement citoyen afin de pouvoir créer des espaces de liberté de
choix pour garantir un scrutin libre et transparent. Aussi, j'en appelle au
sens élevé de responsabilité des candidates et des candidats, qui doivent
inscrire toutes leurs activités de campagne dans le respect strict de la loi
électorale, en observant entre autres, les dispositions des articles 67, 71 et
72 du code électoral, qui stipulent, je cite : Article 67 : Les partis politiques
reconnus conformément aux dispositions de la charte des partis
politiques, ainsi que les candidats indépendants, sont seuls autorisés à
organiser des réunions électorales. Article 71 : Les réunions électorales ne
peuvent être tenues sur la voie publique. Elles sont interdites entre vingt-
deux (22) heures et six (06) heures du matin. La déclaration doit en être
faite au préfet ou au maire au moins 24 heures à l'avance, en leur cabinet,
par écrit et au cours des heures légales d'ouverture des services
administratifs. Article 72 : Pendant la durée de la campagne électorale,
sont interdites : - les pratiques publicitaires à caractère commercial par la
voie de presse, de radiodiffusion et de télévision, les dons et libéralités en
argent ou en nature à des fins de propagande pour influencer ou tenter
d'influencer le vote ; - l'utilisation des biens ou moyens d'une personne
morale de droit public, d'une institution ou organisme public aux mêmes
fins. » Déjà dans la nuit d'hier à aujourd'hui, plusieurs candidats ont lancé
leurs opérations pour la séduction des masse notamment sur les réseaux
sociaux et sur certains murs notamment dans la capitale. Mais il faudra
sans doute attendre le début de la semaine prochaine pour prendre le
véritable pouls de cette ultime étape électorale.

Patrick�NIMA

Le premier ministre Komi
Selom Klassou et des
ministres ont procédé en

début de semaine à la remise
officielle des infrastructures
sociocommunautaires de base
dans plus ieurs local i tés à
l'intérieur du pays.

L e P M K l a s s o u a
inauguré à Notsé la Maison de la
F e m m e d e l a l o c a l i t é .
L'infrastructure, réalisée grâce au
financement de l'Etat et du
P ro g ra m m e d ' u rg e n c e d e
développement communautaire
(PUDC) à hauteur de 143 millions
FCFA, s'inscrit dans la politique
d'inclusion du gouvernement en
lien avec l'axe 3 du PND. Elle se

veut également un cadre de
promotion et de formation de la
gent féminine. Après Notsè, le
Chef du gouvernement s'est
rendu à Atchavé dans les Plateaux
où il a également inauguré le
Centre médico-social de la
localité. Comme ceux inaugurés à
B a n d j é l i , L é g b a s s i t o e t
Vakpossito, le CMS a été réalisé
via le PAPV pour un montant de
140 millions FCFA.

A Sotouboua, dans la
Région Centrale, la ministre en
charge de l'urbanisme et de
l'habitat, Koko Ayeva a procédé à
la remise officielle d'une autre
Maison de Femmes d'une valeur
de 100 millions FCFA financés par

le PUDC. A Kougnohou, dans les
Plateaux, des salles de classes et
des équipements d'accès à l'eau
potable, financés par l'Etat à
hauteur de 45 millions FCFA, ont
été réceptionnés par les ministres
en charge du tourisme et de
l'agriculture, Kossivi Egbetonyo et
Noel Bataka. Les ministres étaient
également Djon-Kotora dans la
préfecture de l'Akébou où ils ont
promis à la population la
réhabilitation, d'ici à la fin de
l ' a n n é e , d u C e n t r e E S O P
(Entreprise de Services et
Organisations de Producteurs) de
manioc de la localité.

La�Rédaction

Les élus du peuple ont adopté
l e m a r d i 1 1 j u i n à
l'unanimité, le nouveau code

des investissements au cours de la
septième séance plénière de la
première session ordinaire de
l'année 2019.

Le projet de loi portant
code des investissements en
République togolaise s'inscrit dans
le cadre de la refonte des textes
juridiques dans le domaine des
investissements au Togo et a pour
objet de promouvoir, faciliter et
protéger l'investissement durable
et responsable en République
togolaise.

Le présent projet de loi,
adopté à l'unanimité des députés
présents et réparti en quarante-
quatre (44) articles regroupés en
huit (8) chapitres, subdivisés en
dix-huit (18) sections, apporte des
innovations qui s'alignent sur le
Plan national de développement
(PND 2018-2022).

Dans son intervention
lors de cette session le ministre de
l'économie et des finances Sani
Yaya a souligné que ce nouveau
instrument vient « renforcer
l'attractivité du pays pour les
sièges régionaux d'entreprises
internationales par des avantages

fiscaux spécifiques et compétitifs,
accompagnant le développement
de hubs logistiques, tout en
permettant un accroissement à
court terme des revenus fiscaux de
l'Etat par la limitation des
avantages accordés », avant
d'ajouter que le code introduit « la
notion de statut de siège régional
d'entreprises internationales ou
de centre opérationnel.»

E n t r e a u t r e s , c e s
innovations sont relatives : à la
limitation des exonérations sur les
droits, taxes et impôts indirects ou,
les impôts perçus au cordon
douanier sur une durée de 5 ans; à
la redéfinition du terme «
extension » en augmentant les
s e u i l s m i n i m u m s d e
réinvestissement ; à la fusion des
régimes d'agrément et de
déclaration au sein d'un même
régime; à la restructuration du
Code des investissements de
manière à fusionner des articles
traitant de la même taxe; à la
l i m i t a t i o n d e s r é g i m e s
dérogatoires aux seuls agréments
dérogatoires confirmés par voie
législative. Le code vient ainsi
remplacer l'ancien vieux de 7 ans.

K.Y.

A�L'INTERIEUR�DU�PAYS,�LE�GOUVERNEMENT�A
RECEPTIONNE�DES�OUVRAGES�SOCIO-COLLECTIFS

LE�TOGO�DISPOSE�D'UN�NOUVEAU
CODE�D'INVESTISSEMENT

DEBUT�DE�LA�CAMPAGNE
ELECTORALE�AUJOURD'HUI�LA

CENI�RAPPELLE�LES�PRATIQUES
ET�LES�TEXTES�EN�VIGUEUR

AUX�CANDIDATS

Elections�Locales�du�30�Juin�2019



___________��Actualité/Publicité_________

5

L'ambassadeur de la République fédérale
d'Allemagne au Togo, Christoph Sander, est
arrivé en fin de mission. Le Ministre des affaires

étrangères, Professeur Robert Dussey a organisé un
dîner officiel en son honneur lundi 10 juin 2019, pour
marquer cette fin.

Parmi les grands chantiers réalisés par M.
Sander, on peut citer entre autres, la dynamisation de
la coopération avec le Togo grâce à des programmes
de la KfW (banque allemande de développement), le

ministère de la Coopération et la GIZ.
Un appui à la bonne gouvernance, à la

décentralisation, à la formation technique et
professionnelle, à l'énergie, à l'emploi des jeunes, à
l'agriculture et à la santé. L'Allemand a pris fonction,
comme ambassadeur de la première puissance
européenne au Togo le 12 août 2015.

Il a noué de très bonnes relations avec le Togo
et compte y revenir. "Je garderai le Togo dans mon
cœur et je suivrai ce qui se passera avec attention. Je
serai de retour pour voir l'évolution de ce que j'ai eu à
lancer quand j'étais là", a-t-il déclaré le Diplômate.

Il a également passé en revue la situation
politique et la tenue prochaine des élections locales.
"Les élections municipales ont toujours été
importantes pour l'Allemagne. Je suis heureux que le
Togo arrive à ce moment important. J'encourage mes
collègues ambassadeurs à soutenir les nouveaux
maires. L'Allemagne, en ce qui la concerne, les
appuiera dans leurs projets de développement à la
base", a-t-il souligné.

Robert Dussey, pour sa part, a salué la qualité
des rapports qui existent entre les deux Etats. "Nous
avons parcouru un chemin important". Il a rendu des
hommages aux principes "d'éthique et de
responsabilité" du désormais Ambassadeur de
l'Allemagne au Togo.

"A dire vrai, il n'est pas aisé de se séparer d'un
ami pour qui on a de l'estime", a conclu le chef de la
diplomatie togolaise.

Marcel�SOGLO

Christophe�Sander�en�fin�de�mission�diplomatique�au�Togo

“II�N'EST�PAS�AISE��DE�SE�SEPARER�D'UN�AMI�POUR�QUI
ON�A�DE�L'ESTIME",�COMPLIMENTE�ROBERT�DUSSEY

La loi uniforme relative au
c r é d i t - b a i l p e u t ê t r e
désormais comptée dans

l'arsenal juridique togolais.
Adoptée par le Conseil des
ministres de l'Union Économique
et Monétaire Ouest-africaine
(UEMOA) lors d'une session
ordinaire tenue à Lomé le 24 juin
2016, cette loi permet aux pays
membres d'assainir le domaine du
crédit-bail, régler efficacement les
litiges y afférents.

Le crédit-bail est une
technique contractuelle par
laquelle une institution financière

loue un bien immobilier ou
mobilier, corporel ou incorporel à
un client qui dispose du droit
d'usage sur le bien loué, paie les
loyers pour une durée déterminée
avec l'intention d'acquérir le bien
à un prix convenu d'avance entre
les parties tenant compte, au
m o i n s p o u r p a r t i e , d e s
versements effectués à titre de
loyers.

Composée de 58 articles
regroupés en 8 titres, cette loi
consacre un cadre juridique
spécifique au crédit-bail dans
l'UMOA et particulièrement au
Togo et vise la promotion et le
développement de ce cadre,
souvent en proie aux conflits.

L a P r é s i d e n t e d e
l'Assemblée nationale, madame
Tsegan Yawa a souligné la
disponibilité et l'engagement de
la représentation nationale à
examiner, avec grande attention,
tous les projets de loi qui lui seront
soumis pour le développement du
Togo.

Par cet acte, le Togo est
en harmonie avec les dispositions
communautaires relatives au
crédit-bail.

Fémi�Babatoundé

Uniformisation�des�normes
relatives�au�crédit-bail

LE�TOGO�S'EST�DOTE
D'UNE�LOI
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La Chambre de commerce et
d'industrie du Togo (CCIT) a
accueilli le mardi 11 juin une

rencontre entre une mission du
Centre indonésien de promotion
du commerce (Indonesian Trade
Promotion Center, ITPC), basée au
Nigér ia et des opérateurs
économiques togolais.

Venue au Togo dans le
cadre d'une visite de prospection,
la délégation est conduite par
Bagus Wicaksena, directeur du
centre. « Le Togo représente pour
nous un marché porteur en

Afrique de l'Ouest », a-t-il déclaré.
L a v i s i t e d e c e s

investisseurs au Togo a pour but
d'explorer les moyens d'une
coopération et susciter surtout
une forte participation togolaise à
la 34ème édition du Trade Expo
Indonesia (TEI), grande exposition
annuelle organisée à Jakarta et
carrefour des opportunités
d'affaires entre les investisseurs
venus du monde et le Tigre
asiatique.

Elysée

DES�INVESTISSEURS�INDONESIENS�EN�VISITE
DE�PROSPECTION�AU�TOGO

Le ministre délégué auprès
du ministre de l'Eau, de
l'Equipement rural et de

l'Hydraulique villageoise Kanfitine
Tchede Issa a ouvert le mardi 11
juin 2019 à Lomé un atelier
d'élaboration de manuel de
Gestion technique de laboratoire.
La rencontre est une initiative de
l'Association Africaine de l'Eau
(AAE) en collaboration avec la
Société togolaise des Eaux (Tde)
S.A. et s'inscrit dans le cadre de
renforcement des capacités
(AfriCap) des opérateurs Africains
de l'Eau en suivi et contrôle de
qualité de l'Eau. L'atelier bénéficie
ainsi du soutien financier de
l'Agence des Etats Unis pour le
développement international
(USAID).

Le ministre délégué
Tchede Issa, en ouvrant les
travaux, a relevé les efforts du
gouvernement pour permettre
aux populations d'avoir accès à
l'eau potable. L'accès à l'eau
potable est au cœur de la
politique du gouvernement
notamment dans l'axe 3 du Plan
National de Développement. Le
ministre a salué la politique de
l'AAE et souligne que le présent
atelier est un cadre d'échange
d'expériences pour améliorer la

qualité de l'eau et partant
l'amélioration de la santé et de
l'hygiène des populations.

L'une des composantes
de son programme AfriCap est de
promouvoir le partenariat entre
opérateurs de laborato ire
d'analyse et de contrôle de qualité
de l'eau. Pour la mise en œuvre
r é u s s i e d e s e s p l a n s
d'amélioration des Performances
(PAP) des laboratoires impliqués,
l'AAE de concert avec l'Office
N a t i o n a l d e l ' E a u e t d e
l'Assainissement (ONEA) du
Burkina Faso et la Compagnie des
E a u x d u G h a n a ( G W C L ) ,
respectivement mentors des
laboratoires pays francophones et
anglophones ont convenu de
doter les laboratoires impliqués
de Manuels de Gestion Technique
de Laboratoires. Pour le Directeur
général de la société Togolaise des
Eaux du Togo M. Yawanke Wake
Gbati, le rôle de laboratoire est
déterminant dans le processus de
traitement d'eau, ceci afin que la
consommation ne porte pas
atteinte à la santé des usagers.
L'élaboration de manuel de
gestion technique est très
importante selon le directeur
pour un meilleur suivi et de
contrôle des entreprises.

Cet atelier va permettre
à l'AAE d'appuyer les laboratoires
impliqués dans le programme
AfriCap à élaborer leurs Manuels
d e G e st i o n Te c h n i q u e d e
laboratoire. Il s'agit des sociétés
d'eau du Cameroun, de la Guinée ;
du Mali ; du Niger du Togo du
Nigéria. Pour le Directeur des
programmes de l'AAE M. Siméon
Kenfack, un suivi sera fait aux
sociétés impliquées afin qu'elles
disposent déjà au plus tard 3 mois
après de leur manuel de
laboratoire, car dit-il ce manuel
constituera un point de départ
pour la démarche qualité. Siméon
est aussi porteur d'invitation au
ministre en charge de l'eau au
prochain congrès de l'AAE qui se
tient du 24 au 27 février 2020 à
Kampala en Ougada.

Il faut souligner que
l'USAID vient d'étendre à nouveau
pour une durée de 4 ans son
programme en faveur de l'AAE
après une « évaluation assez
réussie » du programme en cours
qui s'achevé cette année. Le
prochain programme qui a vu
doubler la subvention s'étend
jusqu'en 2023 et couvrira cette
fois-ci toute l'Afrique. Elle s'élève
à 4 million de dollars.

Komla�Y.

Pour�un�meilleur�Suivi�et�contrôle�de�la�qualité�de�l'eau

L'AAE�DOTE�LES�PAYS�MEMBRES�DE�MANUEL
DE�GESTION�TECHNIQUE�DE�LABORATOIRE

Le Syndicat National des Boulangers et Boulangères Viennois du Togo et
l'Association des Boulangères de Lomé commune ont tenu une
conférence de presse à Lomé le mardi 11 juin 2019 afin d'éclairer les

consommateurs sur les produits de Bromates de potassium dans la fabrication
des pains et qui font l'objet de fausses alertes en matière de santé publique.

En effet, selon l'ONG OADEL, la LTC et l'ATC, dans une conférence de
presse organisée le 14 mai 2019, "le Bromate de potassium utilisé dans la
fabrication du pain serait à l'origine des gènes cancérogènes", une alerte que
les professionnels de la Boulangerie industrielle regroupés en syndicat et
association ont dénoncée et recadrée devant les médias.

Ils reconnaissent par ailleurs l'utilisation de ce produit comme "un
additif alimentaire que les fabricants incorporent dans les ingrédients qui
disposent l'améliorant sous le nom de (E924 ou E924a) comme adjuvant
cuisson et non un "améliorant" comme l'ont insinué les conférenciers du 14
mai 2019", ont-ils précisé avant de souligner que "le Bromate de potassium est
complètement détruit à la cuisson dans de bonnes conditions de température,
mais reste un résidu dangereux qui nuit à la santé quand il est utilisé avec
excès".

Ce mal serait dû à la création clandestine des boulangeries qui
n'observent pas les règles en la matière. “Malgré les appels et sensibilisation
des Boulangers sur les dangers que représentent le Bromate de potassium,
certains, par cupidité ou ignorance continuent d'en faire usage sachant qu'il
est nocif pour la santé", ont-t-ils expliqué.

Ils comptent mener une lutte afin de mettre fin à la poussée
anarchique des boulangeries. "Nous allons faire recourir aux autorités
compétentes pour entrer en guerre contre la minorité (10%) des boulangers

qui salissent nôtre nom et qui font un peu du tort", a laissé entendre M. Boma
Ata Bonaventure, DG de boulangerie BOMACO et Président du syndicat des
Boulangers du Togo qui a, rassuré les consommateurs de manger le pain sans
crainte.

Didier�Marcel�Ledoux

Utilisation�du�produit�Bromate�potassium
dans�la�fabrication�du�pain

SYNABOVITO�ET�ASBOULCO
DENONCENT�LA�CONFERENCE�DE
PRESSE�DE�L'OADEL,�LCT,�ATC�ET

RASSURENT�LES�CONSOMMATEURS

Entre le pays de Abdel Fattah al-Sissi et celui de Faure Gnassingbe, les
relations sont au beau fixe, surtout celles liées à la coopération
sécuritaire. Les forces spéciales égyptiennes et togolaises ont lancé la

deuxième phase d'un exercice militaire conjoint de lutte contre le terrorisme
impliquant des Etats sahélo-sahariens, a annoncé jeudi l'armée égyptienne.

Les exercices, qui dureront une semaine, ont lieu à la base militaire
égyptienne de Mohamed Naguib, dans la province de Marsa Matrouh (nord-
ouest). La formation vise à "soutenir la sécurité et la stabilité du continent
africain et à lutter contre les menaces et les défis auxquels sont confrontés les
pays africains", peut-on lire sur la page officielle Facebook de l'armée. Les
exercices comprennent une formation pour faire face à diverses menaces
terroristes, interception, libération d'otages et autres pratiques.

Les exercices font partie des efforts de l'Égypte pour renforcer les
liens militaires avec les pays africains dans le contexte de la présidence
égyptienne de l'Union africaine.

Fémi�Babatoundé

Lutte�contre�le�terrorisme�en�Afrique

L'ARMEE�TOGOLAISE�ET�EGYPTIENNE
LANCENT�LA�PHASE�DEUX�D'UN
EXERCICE�MILITAIRE�AU�PAYS

DES�PHARAONS
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En vue de préparer ses
candidats de la préfecture du
Golfe pour les locales du 30

juin prochain, le parti Union pour la
République (UNIR), à travers ses
cadres du Grand Lomé a organisé le
mercredi 12 juin dernier une
séance de formation à leur intention
à l'auditorium de la Confédération
nationale des travailleurs du Togo
(CNTT).

Les candidats du grand
parti ont, au cours de cette
rencontre, édifiés sur divers
sujets à savoir le rôle du Maire et des

Conseillers municipaux, les axes du
PND et surtout sur l'organisation de
la campagne pour les municipales
du 30 juin prochain. « Dans le cadre
des élections municipales du 30 juin
2019, nous nous sommes fixées
comme objectif de remporter le
plus grand nombre de sièges et que
Unir soit majoritaire dans toutes les
mairies sur les 117 communes que
nous avons sur l'ensemble du
territoire togolais », a indiqué
l'honorable Raymonde Kayi Lawson
de Souza, députée et Déléguée
nationale du MFU en rappelant aux

participants la vision du président
du parti qui est de développer le
Togo dans ses profondeurs. Pour la
déléguée de MFU, les élections
locales permettront de promouvoir
la politique de développement du
Chef de l'Etat et surtout de mettre
en œuvre du plan nationale de
Développement PND. « Le souhait
du Président de la République est
que le PND touche tous les coins du
pays et les élections locales sont une
occasion pour mobil iser les
populations à la base », a-t-elle
expliqué.

été
K.Y.

La secrétaire générale de la
Convention Démocratique
des Peuples Afr i ca ins

(CDPA), Brigitte Kafui Adjamagbo
Johnson a, ce jeudi, annoncé les
couleurs pour le 30 juin 2019, date
à laquelle les togolais iront choisir
leurs élus locaux.

Elle veut veiller à la
régularité du scrutin le 30 juin
prochain. 4.000 observateurs sont
annoncés dans les bureaux de
vote par dame Adjamagbo ce
jeudi. Selon elle, "ils seront
présents de l'ouverture au
dépouillement". Pour ce faire, le
parti a initié 2 jours de formation à
l'endroit de ses militants afin de
mettre en place un « mécanisme
de vigilance » le jour du scrutin.
L a Patronne de l 'ex
coalition des 14 partis de
l ' o p p o s i t i o n , d e v e n u e
(regroupement de 7 partis), a
évoqué la participation de son
mouvement aux élections "dans
un contexte d'une lutte qui a
redémarré il y a bientôt deux ans".

C o n s c i e n t e d e s
conséquences désastreuses d'un
boycott (absence des Députés de
l ' o p p o s i t i o n à l a s i x i è m e
législature du Togo suite au refus
de l'ex c14 de participer aux
législatives du 20 décembre
2018), la CDPA, comme les autres
formations de l'opposition, ne
veulent pas prendre de nouveaux
risques. Ces formations espèrent
peser au plan local en raflant le
maximum de communes avant de
se préparer à la présidentielle de
2020.

Si certains leaders sont
toujours à la traîne avec des
histoires à dormir débout, dame
Kafui n'entend pas perdre une
seule seconde pour rattraper le
retard du 20 décembre de l'année
écoulée.

Peut-être que la leçon de
Maître Dodji Apevon, en bon
avocat, qui avait laissé entendre
au lendemain du 20 décembre

2018, "la démocratie c'est aussi
aller aux élections", serait
assimilée. L'homme en toge noire
était l'un des tous premiers
leaders d'opposition à reconnaître
d'énormissimes erreurs commises
par la coalition d'alors.

Dame Adjamagbo, un
peu comme les années écoulées,
est restée fidèle à sa vieille
méthode peu orthodoxe en
mettant en garde le pouvoir de
Lomé 2

"Si jamais on veut
s'amuser à jouer à ce jeu cette
fois-ci, je vous assure qu'il y aura
en face du répondant’’. Ce qui a
d'ores et déjà suscité la colère des
internautes togolais en traitant
‘’d'incapable" le numéro 1 de la
CDPA sur sa page Facebook. Ce qui
p r o u v e à s u f f i s a n c e l e
débordement de la "vase" si cette
énième promesse n'est pas tenue
par "maman ouragan", un surnom
que les internautes lui ont attribué
pour qualifier ces propos.

Puisque dans le rang des
populations qui, au lendemain des
législatives, avaient manifesté des
mécontentements au motif d'une
haute trahison orchestrée par
Jean Pierre Fabre et autres , ne se
sont pas encore remises du
préjudice moral subit.

Récemment suite à un
nouve l appe l des leaders
d'opposition à ce même peuple
d'aller se faire enrôler pour avoir
sa carte d'électeur, celui-ci
semblait ne pas être emballé. Au
finish, l'opposition est très loin de
payer les frais de son premier
appel aux populations de ne pas
aller se faire établir ce bien
précieux, la carte d'électeur
(biométrique)

La réponse au soir du 30
juin prochain.

Quid du courroux du peuple
togolais contre la vieille garde
contestataire?

Didier�Marcel�Ledoux

Chaque année, les togolais et
les togolaises observent la
date du 1er juin, la journée

de l'arbre, instituée par Feu Général
GNASSINGBE Eyadéma. La coutume
a été respectée le samedi 1er juin
dernier à Dapaong. Toutes les
autorités de la préfecture de Tône
avec à leur tête, M. Christophe
TCHIMBIANDJA Douti Yendoukoa,
préfet de Tône se sont associées à
l'Association des Jeunes pour
l'Union du Togo (AJUT) pour mettre
cinq cent (500) plants d'acacia et
d'eucalyptus dans les locaux de
l'Ecole Nationale des Auxiliaires
Médicaux (ENAM) de Dapaong.

L e s m e m b r e s d e
l'association, déterminés pour la
cause de l'environnement se sont
mobilisés pour répondre au rendez-
vous de reboisement. Le président
national de l'AJUT, M. Benjamin
LARE a remercié les autorités de la
ville de Dapaong pour leur volonté
manifeste en répondant à l'appel de
l'AJUT et pour leur adhésion à
l'objectif de l'association qui vise la
protection de l'environnement dans
son ensemble. « La mobilisation des
membres de l'association pour le
reboisement est due à plusieurs
raisons. Il s'agit d'abord c'est un

devoir pour tout citoyen d'observer
la journée de 1er juin qui est une
institution de l'Etat et c'est vraiment
une obligation pour chaque togolais
de témoigner son civisme et son
patriotisme. Nous connaissons tous
aussi l'importance de l'arbre. Il
nous procure de l'ombrage, du bois
et autres choses pour toute fin utiles
et l'un des objectifs de l'AJUT est de
promouvoir la protection du
couvert végétal et donc il très
impérieux que nous plantons le
maximum d'arbres. L'autre raison
qui suscite notre mobilisation pour
le reboisement est le manque cruel
de reboisement vis-à-vis des actions
h u m a i n e s t rè s s évè re s s u r
l'environnement. Ces actions qui
o n t p o u r c o n s é q u e n c e s l a
destruction de la couche d'ozone
qui joue le rôle de protecteur de la
terre contre son explosion aux
rayons ultraviolets. La destruction
donc de la couche d'ozone nous
expose également aux effets des
changements climatiques qui sont
en grande partie facteurs de
l'insécurité alimentaire dans nos
localités. Et pour AJUT, il faut jouer
s a p a r t i c i p a t i o n d a n s l a
reconstruction de cette couche
d'ozone avec des sensibilisations à

l'appui pour une protection
u n i v e rs e l l e d e s re s s o u rc e s
naturelles. » explique le Président
national de l'AJUT qui évoque
é ga l e m e n t l e s o b j e c t i f s
stratégiques poursuivis par le
gouvernement dans le programme
environnement et gestion durable
des ressources naturelles et qui
prend en compte plusieurs volets
dont les changements climatiques
intégrés dans le plan national de
développement. « Pour nous au
sein de l'AJUT, il est normal
d ' a c c o m p a g n e r n o t r e
gouvernement dans la réalisation
de ses attentes pur le succès du
PND, un champ communautaire de
tous les togolais, premiers acteurs
et bénéficiaire du PND » ajoute M.
Benjamin LARE. L'AJUT, crée en
2012 œuvre pour l'union des
togolais afin de susciter une lutte
commune pour réduire ou mettre
fin à la division entre les togolais et
favoriser une amélioration des
conditions de vie et de travail de
chaque togolais à travers une
p o l i t i q u e p a r t i c i p a t i v e e t
constructive.

V.E

Élections�locales�au�Togo

L'OPPOSITION�ESPERE�CONTRÔLER
LES�GRANDES�VILLES,�SELON

DAME�ADJAMAGBO

Elections�locales�du�30�juin

LES�CANDIDATS�UNIR�DE�LA�PREFECTURE
DU�GOLFE�ENTRETENUS�SUR�LE�ROLE�DU

MAIRE�ET�DES�CONSEILLERS�MUNICIPAUX

Dapaong�:�500�PLANTS�D'ACACIA�ET�D'EUCALYPTUS
COMME�CONTRIBUTION�DE��L'AJUT�AU�PND
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Accéder facilement à
toutes les informations
utiles et pratiques pour

une meilleure évaluation,
p ré p a rat i o n , exé c u t i o n et
administration des programmes
d'investissement au Togo, est
désormais chose réelle. C'est
grâce au "Guide Pratique des
Affaires" mis à la disposition des
i n v e s t i s s e u r s , o p é r a t e u r s
économiques, praticiens ainsi que
tous ceux qui s'intéressent à
l'environnement des affaires au
Togo. Ce guide, officiellement
lancé est, selon l'Agence FOCUS
YAKOU " une réponse claires et
p r a t i q u e s à t o u t e s l e s
interrogations du monde des
affaires ".

"Le Guide Pratique des
Affaires, a été conçu et élaboré
par une équipe pluridisciplinaire",
a martelé Jean Paul Agbo Apélété,
l'auteur de ce document.

C'est un recueil unique

d'informations consolidées de
nature juridique, économique,
financière, fiscale très pratiques
sur le cadre des affaires dans le
pays, obtenues de plusieurs
s o u r c e s o f f i c i e l l e s ,
i n s t i t u t i o n n e l l e s e t
documentaires.

Présenté ce mardi 11 juin
2019 à l'Hôtel Onomo, lors d'une
table ronde autour du thème : «
DOING BUSINESS : Réformer pour
améliorer les performances des
entreprises, ce Guide est subdivisé
en deux grande parties à savoir
"l'accès à l'information pour les
entreprises et l'outils stratégiques
et opérationnels pour une
transformation structurelle de
l'économie du Togo".

La rencontre a réuni plus
d'une centaine d'invités de
marque parmi lesquels, des
o f f i c i e l s , d e s d i r i g e a n t s
d'organisations internationales,
des experts et professionnels

( b a n q u e , f i n a n c e , d r o i t ,
formation, innovation etc.), des
acteurs du secteur privé et de la
société civile, mais surtout des
chefs d'entreprises et de start-ups.

D'éminents panélistes
ont également répondu présent à
cette cérémonie de lancement
notamment Ronke-Amoni
OGUNSULIRE, Représentante
Régionale d'International Finance
Corporation (IFC, Groupe Banque
Mondiale), Jean-Marc SAVI de
TOVE, Associé-Gérant du Fonds
d ' I n v e s t i s s e m e n t A d i w a l e
P a r t n e r s , E d e m T E N G U E ,
Directeur Général Maersk Line,
d'Aftar TOURE MOROU, le Dr
Luciano HOUNKPONOU, Avocat
aux Barreaux de Cotonou (Bénin)
et de Paris (France), Crédo
MENSAH-DZRAKU, Assoc ié-
Gérant Perform Strategy & Co, qui
ont présenté de bri l lantes
communications sur le thème
choisi.

La modération était
assurée par Edem d'ALMEIDA,
Fondateur et Directeur général
d'Africa Global Recycling (AGR),
Prix spécial de l'Entrepreneur de
l'économie verte en Afrique.
L'objectif est de mieux vendre la
destination Togo.

Didier�Marcel�Ledoux

Développement�du�monde�des�affaires�au�Togo

UN�PREMIER�GUIDE�DES�AFFAIRES
DESORMAIS�DISPONIBLE

Une convention de partenariat a été signée le mardi 11 juin 2019
entre Les universités publiques du Togo et le Système des Nations
Unies (SNU) au Togo. Les documents ont été paraphés par le

coordonnateur du SNU, Damien Mama et les deux présidents des
Universités de Lomé et de Kara.

Selon le coordonnateur du SNU « La convention intervient au
moment où le Togo a lancé son PND avec des ambitions précises, claires et
réalisables ». « Le sérieux et l'engagement des hautes autorités du pays
nous obligent à changer de mode opératoire ».

L'accord qui s'étale sur quatre ans vise à renforcer l'engagement
des Nations Unies dans le domaine de l'éducation, la cohésion des actions,
pour un appui plus efficace et plus productif auprès des universités et des
étudiants.

Elysée

LES�UNIVERSITES�PUBLIQUES
DU�TOGO�ET�LE�SYSTEME�DES

NATIONS�UNIES�SCELLENT
UN�ACCORD�DE�PARTENARIAT

DE�4�ANS

Le Relais de la Caisse de Lomé a servi
de cadre à la tenue le mardi 11 Juin
dernier d'un atelier national de

formation de journalistes sur la filière
cotonnière au Togo. Organisée par
l'Observatoire Togolais des Médias en
partenariat avec la Fédération Nationale
des Groupements de Producteurs de Coton
(FNGPC COOP-CA), cette rencontre
d'échange placée sou le thème «
Production de 200 000 tonnes de coton
graine à l'horizon 2020 : Rôle des Médias »,
a permis à une cinquantaine de journalistes
venus des divers médias à travers les cinq
régions du Togo, de se former sur
l'importance de la filière cotonnière et sa
c o n t r i b u t i o n d a n s l a c ro i s s a n c e
économique du Togo. Première culture de
rente, première culture industrielle et
quatrième produit d'exportation (après le
klinker, le ciment et les phosphates), le
coton togolais contribue de manière
substantielle au PIB. Avec une capacité de
production actuelle évaluée à 137 000
tonnes de coton graine, les plus de 150 000
producteurs travaillant dans ce secteur,
ambitionnent dans leur Vision Stratégique
à l'horizon 2022 et conformément au Plan
National de Développement, d'atteindre
une production annuelle de 200 000 tonnes
de coton graine avec 95% de qualité

premier choix.

D e u x c o m m u n i c a t i o n s

notamment sur l'organisation et la gestion

des producteurs de coton et de la filière

cotonnière, ainsi que sur la contribution

des médias au renforcement de la filière

coton ont essentiellement meublé les

débats. L'atelier a débouché sur une

Conférence de presse qui a permis aux

premiers responsables de la Fédération

N a t i o n a l e d e s G r o u p e m e n t s d e

Producteurs du Coton, de faire le Bilan du

Conseil d'Administration sortant de la

FNGPC COOP-CA. Animée par M. YOSSO

H a d a b a l o , P ré s i d e n t d u C o n s e i l

d'Administration, entouré pour l'occasion

de quelques membres des autres instances

dirigeantes, cette conférence de presse a

été l'occasion de mieux comprendre les

nombreux défis relevés par les membres

des instances dirigeantes actuelles qui

sont en fin de mandat et qui passeront le

témoin à d'autres membres dans quelques

semaines.

Depuis sa création le 21 Octobre

2005, la Fédération Nationale des

Groupements de Producteurs de Coton

(FNGPC), s'est donnée comme mission

d'améliorer les conditions d'organisation,

de fonctionnement et de gestion des

organisations de producteurs de coton. En

2013 et conformément à l'acte uniforme

OHADA, elle a été mutée en société

c o o p é r a t i v e a v e c u n C o n s e i l

d'Administration ( FNGPC COOP-CA). Un

statut mixte d'association et d'entreprise

qui lui permet d'élargir son objet social et

son champ d'action. Avec un capital social

de 100 millions de FCFA entièrement libéré,

la FNGPC COOP-CA est actionnaire de la

Nouvelle Société Cotonnière du Togo

(NSCT) à 40% à côté de l'Etat togolais suite à

une réforme intervenue en 2009. La

Fédération regroupe cinq (05) URCOTON

COOP-CA des cinq régions économiques du

Togo, 27 UPCOTON à travers les

préfectures et 2800 coopératives

simplifiées dénommées de CSOOPS

COTON.

La rencontre d'échange entre

journalistes et producteurs de coton a

permis de jeter les bases d'une

collaboration qui portera sur la production

d'informations sur les différents médias à

travers le pays en vue de sensibiliser et

mobiliser davantage autour de la

production du coton.

Germain�POULI

Les�Journalistes�à�l'Ecole�de�la�Filière�Cotonnière

CAP�SUR�200�000�TONNES�DE�COTON�GRAINE�D'ICI�2022
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“
Garantir et sécuriser des

fonds à travers l'épargne et

comment développer les

activités économiques de ses

membres". C'est sur ces modules
que "Eliada Microfinance" a ouvert
sa 11e Assemblée générale. Elle a
instruit ses membres, réunis par la
même occasion lundi 10 juin 2019
à l'Agora Senghor de Lomé.

Cette Assemblée portée
sur l'exercice 2018 a permis de
faire l'état des lieux à la clôture des
comptes de 2018.

L'état-major de l'instance
faîtière a dressé le bilan moral,
financier ainsi que des formations
à l'endroit de ces membres ; une
assemblée couplée avec son 11e

anniversaire a également permis
aux responsables d'éclairer les
adhérents sur les 1 an de gestion
conformément aux principes de la
bonne gouvernance. "Eliada
Microfinance nourrit de belles
r e l a t i o n s a v e c l e s a u t r e s
Microfinances et les banques qui
exercent leurs expertises afin de se
conformer aux normes qui
réglementent le secteur", a
déclaré Armel Prince Ouaba,
Chargé de communication de
l'institution.

D e s p e r s p e c t i v e s
notamment l'épanouissement de
sa politique économique, la
digitalisation et le renforcement de
l ' i n t e r c o n n e x i o n a v e c l e s

institutions étatiques ainsi que ses
membres sont en vue.

Depuis plus de 10 ans, elle
octroie des prêts avec un taux
d'intérêt assez bas afin de
permettre à plusieurs de ses
membres de rembourser en toute
aisance.

Eliada est une institution
financière créée par l'église
Baptiste du Togo. Elle compte plus
de dix (10) milles membres
jusqu'en 2018 repartis en deux
grandes agences.

Elle ambitionne lutter
contre la pauvreté en œuvrant aux
côtés des gouvernants.

Fémi�Babatoundé

Les jeunes entrepreneurs
surtout ceux évoluant dans le
social peuvent désormais

créer et mener à bien leurs
entreprises avec une nouvelle ère
qui leur est ouverte.

Un accord a été conclu en
fin de semaine dernière entre le
gouvernement togolais, Ecobank
et l'ambassade des USA à Lomé.
L'objectif est d'aider les jeunes
entrepreneurs surtout ceux
évoluant dans le secteur social, à
créer leur entreprise et à la mener
à bien.

"Le constat est que
beaucoup de sociétés créées par
des jeunes finissent par mettre la
clé sous la porte très rapidement. Il
faut des mentors, des guides, pour
les accompagner et faire durer leur
business", a martelé Eric
Tamandja, secrétaire permanent
de la Coalition Nationale pour
l'Emploi des Jeunes.

C e t t e c o n v e n t i o n
permettra de créer un modèle
d ' e n t r e p r e n e u r i a t g r â c e
également à des cours en ligne
a s s u r é s p a r l e c e n t r e d e

renforcement des capacités en
entrepreneuriat de l'ambassade
des Etats-Unis.

L'entrepreneuriat est un
secteur capital pour la résolution
du chômage et le sous-emploi.
Conscient de son apport au
développement économique du
pays, le gouvernement a procédé
par des réformes permettant
d'assainir le climat des affaires et
par ricochet faciliter l'installation
des entreprises.

Didier�Marcel�Ledoux

La Journée Mondiale de
l'Océan est célébrée le 8 mai
de chaque année. Le thème

r e t e n u c e t t e a n n é e p o u r
l'évènement est «Genre et
océans». Au Togo, cette journée a
été célébrée en différé le vendredi
07 juin 2019 à Lomé sous le thème
« Contribution des femmes du
domaine maritime à la mise en
œuvre du PND». Plusieurs
activités ont marqué l'évènement
à s a v o i r u n a t e l i e r d e
sensibilisation sur la contribution
des femmes du domaine maritime
à la mise en œuvre du PND et une
séance de sensibilisation des
femmes transformatrices de
poissons et des pêcheurs le jeudi
06 juin 2019 au centre Zuma au
port de pêche.

Selon les organisateurs
cette journée est une occasion de
mobiliser et d'unir les populations
du monde entier sur un projet de
gestion durable des Océans. C'est
donc à ce titre qu'il est important
de sensibiliser le public sur la place
fondamentale que les océans

occupent dans notre écosystème,
mais également sur l'impact que
les activités humaines ont sur ces
derniers.

Notons que pour les
Nations Unis il est très important
de célébrer les Océans pour en
assurer l'avenir. Les océans jouent
ainsi un rôle très important dans la
vie des populations. « Véritables
poumons de notre planète, ils
fournissant la plupart de l'oxygène
que nous respirons ». Cette
journée est célébrée selon les
Nations Unis pour : informer le
public sur l'impact des actions
humaines sur l'océan; développer
un mouvement mondial en faveur
d��e��s o��c��é��a��n��s��;
mobiliser et unir les populations
du monde sur un projet de gestion
durable des océans de notre
planète car ils constituent une
source importante de nourriture
et de médicaments ainsi qu'un
élément essentiel de la biosphère;
célébrer ensemble la beauté et la
richesse de l'océan.

Elysée

10e�Assemblée�générale�de�Eliada�Microfinance

L'INSTITUTION�COMPTE�AIDER�LES�GOUVERNANTS
A�LUTTER�CONTRE�LA�PAUVRETE

Signature�d'un�accord�en�faveur�des�jeunes�entrepreneurs

DES�COURS�EN�LIGNE�POUR�LE�RENFORCEMENT
DE�LEURS�CAPACITES

Journée�mondiale�des�Océans

LES�FEMMES�DU�DOMAINE
MARITIME�SENSIBILISEES
SUR�LEUR�CONTRIBUTION

A�LA�MISE�EN ŒUVRE�DU�PND
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L' A s s o c i a t i o n S o u r i r e
ensemble et Peace forever
organisent la troisième

édition du Festival International
de la Musique urbaine et des arts
de la Rue le 21 juin 2019 au
carrefour Tokoin Witi.

C'est à travers une
cérémonie de présentation
couplée du lancement officiel le
samedi 8 juin 2019 à la salle de
conférence de l'école La Madone
que le programme a été dévoilé.

Une conférence débat
dont le thème est centré sur "la
situation des enfants de rue au
Togo" a été animée par des
panélistes, spécialistes dans la
prise en charge des enfants de rue
ainsi que trois ateliers de
formation en faveur des enfants

de 12 à 17 ans ont caractérisé
cette cérémonie de lancement
présidée par le Chargé des projets
au ministère de la Culture,
représentant son Ministre de
tutelle.

Des artistes presteront
en live afin de permettre aux
enfants de rue de les découvrir sur
scène "l'occasion" qu'ils n'ont
jamais eue à cause du "manque de
moyens" pour découvrir et
apprécier leurs idoles en live.

Le Festival International
de la Musique urbaine et art est
une plateforme de liberté de
création artistique qui permet aux
artistes de tous les domaines de
l'art et de la culture d'exprimer
leur talent et de se faire connaître
par monde.

"Valoriser les esprits
créatifs du 228 et d'ailleurs et
promouvoir la créativité des
artistes est la vision portée par ce
projet", à en croire Elisabeth
Apampa, Directrice du Festival.

"Civisme et citoyenneté"
est le thème général de cette
édition 3." On profite de notre
spectacle pour passer des
messages d'éducation et de
sensibilisation de la population", a
déclaré Elisabeth Apampa.

L'un des objectifs de ce
festival est de donner du sourire
aux enfants de rue, leur donner de
l'espoir quant à un avenir meilleur.
Plus de 5.000 spectateurs y sont
attendus.

Fémi�Babatoundé

Né à Kessibo dans la
préfecture de Wawa,
le 28 octobre 1990 ,

EVA kokou Agbeko clarence
jusque-là inconnu du grand
public, est l'une des figures
montantes de la musique du
228.

D ' a b o r d c h a n t r e
interprète à l'âge de 12 ans
dans une église, pour le début
d'une carrière qui s'annonce
d i f f i c i l e m a i s a u s s i
prometteuse, ce n'est qu'en
2006 que Eva Clarence va
entrer en studio pour la
première fois à Sotouboua pour
un featuring avec L'artiste T2K
FREDDY alors qu'il n'avait que
16 piges.

C'est à Bamako dans la
capitale malienne que le jeune
chantre va faire sensation et
confirmer véritablement son
talent en or aux amoureux de la
musique gospel.

E n t r é e n s t u d i o
d'enregistrement en 2018,
l'artiste va désormais séduire et

mettre d'accord toutes les
grandes "âmes" du gospel avec
une voix suave et sublime pour
sortir son premier solo titré "No
body can do like JESUS" ou
encore "personne ne peut faire
comme Jésus" en français sous
les regards techniques de son
arrangeur Gnim.

D ' a u t r e s s i n g l e s
suivront ce solo dont "THE
GRACE" ou la "grâce" en 2019.

Eva Kokou Agbéko
Clarence promet déjà du lourd
et rassure ses fans quant à la
sortie prochaine d'autres
produits plus touchants.
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“
Le Show des Travailleurs", l'édition première du genre a tenue toute
ses promesses le vendredi 7 juin 2019. Ils étaient des centaines de
professionnels issus de différents milieux de travail et du monde

universitaire à fouler l'enceinte de l'institut Français de Lomé.
L'objectif était, non seulement de partager des moments de joie

mais aussi d'échanger sur des sujets d'ordre professionnel, autour d'un
cocktail. Le public a fait nombreux le déplacement pour vivre cette soirée
spectaculaire, riche en couleurs et animée par des artistes de la chanson et
de l'humour, n'a pas été déçu. Notons que divers jeux et formations ont
marqué cette rencontre.

Des questions relatives à l'entrepreneuriat, la réinsertion
professionnelle et la culture de l'excellence professionnelle ont
notamment meublé les différents panels animés par l'entrepreneur
Adamas KOUDOU, le communicateur Eugène ATIGAN et Rita GBODUI,
chargée de communication du Fonds des Nations-Unies pour la
Population (UNFPA) au Togo.

Ils ont d'abord partagé avec l'assistance, des expériences tirées
de leurs parcours professionnels et en suite procéder par la motivation.

Rita Gbodui, dans son intervention sur « comment développer
l'excellence », en tant qu'étudiants ou professionnels a particulièrement
rappelé aux femmes la nécessité de travailler dur. Selon elle, "toute femme
aspirant à l'excellence professionnelle doit faire beaucoup plus que ses
collègues hommes en travaillant d'arrache pieds afin de renouveler ses
connaissances et apporter des preuves de ce qu'elle sait faire à ceux
qu'elle dirige", avant de souligner "Nos beaux yeux, nos belles formes,
notre charme. Oui. Tous ces éléments passeront mais notre travail nous
rattrapera toujours. Si vous êtes ce que vous êtes et que vous l'êtes par
votre travail, peu importe là où vous serez, on viendra vous chercher".

Le " Show des travailleurs "est une initiative de l'agence RSD qui
vise à réunir les professionnels de tous bords autour des activités
édificatrices et récréative qui devrait se tenir initialement le 31 mai 2019.

La�première�édition�"Show�des�Travailleurs"

UNE�PREMIERE�EXPERIENCE�SALUTAIRE



12

___________�Publicité�__________


